

えせひろば

詠歌の紹介

千代田俳句同好会

春霞入江に白き船の影
さはさはと山の風きて鯉幟
湖が小さく見えて山桜
水の音して山寺の花蘇坊
草餅は里の風物恋ひしかり

紫陽花俳句会

ふらニや軋りのきこゆ黄の帽子
行けど行けど果てなき程の桜花
田を起す人ちらほうと寡黙なり
湖の香をほかうと吐くや蜆汁

出島短歌会

たらちねの母の招きに誘われて白雲の中しばしの午睡
観子さん花粉症なり紫蘇の葉にかぶれて顔を腫らして笑う
バスの旅ひたすら走る首都高と駅伝コースはこの路の坂
春の夜一針ことにバッヂする夫が残したひとりの刻を

投稿作品

田 飯 久保庭 悅子 車 田 きみ 福 田 宏通
島 岡 田 恭子 須崎 三代子 仲 谷 香代子
飯 岩 ヒロエ 須崎 三代子 須崎 三代子
石 塚 清 須崎 三代子 須崎 三代子
中 島 良平 須崎 三代子 須崎 三代子
菅 谷 啓子 やまくちいさむ 扶 美 世

▶投稿作品(俳句・短歌・川柳)を募集しています。6月2日(金)までに情報広報課(〒300-0192 大和田562番地)へお願いします。
なお、応募多数な場合には掲載されない場合がありますのでご了承ください。

コイ



霞ヶ浦のコイは、春から初夏にかけて産卵のため小河川を遡上していきます。これを地元では「のっこみ」と呼んでいます。「のっこみ」の際のコイは、お腹に卵をもつためさらにおいしく、このコイを捕獲するための道具として竹で編んだ「おげ」が使用していました。

■霞ヶ浦の誕生
豊かな水産資源に恵まれる霞ヶ浦。昭和38年の利根川との合流地点に常陸川水門が設けられ完全に淡水化となる前は、海水と淡水が流入する水辺でした。

霞ヶ浦は、古東京湾時代を経て、太平洋に開く内湾を形成していた縄文時代には気温の上昇と共に海平面が上がり、谷に沿って海水が侵入したことから海の魚介類に恵まれる環境となりました。江戸時代には江戸幕府による利根川を東側に移動させる事業が行われましたが、利根川が運ぶ土砂などが下流である霞ヶ浦付近にたくさん堆積して洲が出来ることで次第に海と切り離されていきました。この結果、汽水(海水と淡水が交じり合う域)となって、海と川の魚が共存する自然環境となりました。

■霞ヶ浦のコイ
霞ヶ浦を代表する魚のコイは、縄文時代の貝塚から魚骨が出土するように、古くから霞ヶ浦周辺に住んでいた在来魚です。

1650年(慶安3年)に作成された霞ヶ浦四十八津録書には、コイ漁獲禁止項目が記載され、コイは特に重要な扱いを受けていたようです。将軍や水戸藩主も毎年献上される霞ヶ浦のコイを待ち望んでいました。

全国一の養殖生産

霞ヶ浦のコイは、1964年(昭和39年)茨城県霞ヶ浦北浦水産事務所によって網生簀養殖業が導入されたことから生産量も順調に伸び、1972年(昭和47年)には3741トンとなり、全国一のコイ生産地となりました。しかし、現在は淡水魚離れや地元消費の低下から、コイを含めた霞ヶ浦魚食文化の再構築が課題となっています。

霞ヶ浦八珍の提案

「コイは、豊富なビタミンB1、良質なんぱく質があり、滋養強壮・疲労回復に効果的です。国内の鯉は、長野県の佐久鯉や山形県の米沢鯉が有名ですが、これらと同様に霞ヶ浦の鯉料理を再び活気あるものに導きませんか。霞ヶ浦の八景(すばらしい景色八カ所)と八珍(珍しく豪華な八つの料理)の選定で霞ヶ浦が育む魚をブランド化(湖山の宝)し、かすみがうら市のジオ食としてPRしていくたらと思っています。(深井 征一郎)

問歴史博物館

☎ 029(896)0017

かすみがうら市のジオ食



日本ジオパーク認定記念！筑波山地域ジオパークシリーズ②

日本ジオパーク認定
筑波山 地域ジオパーク



Camera Report



フォトアルバム

第27回 かすみがうらマラソン 兼国際盲人マラソン

4月16日、第27回かすみがうらマラソン兼国際盲人マラソンが行われました。

桜の舞い散る春らしい風景でランナーを迎えることができた今大会。当日は、夏のような日差しになりましたが、沿道の声援やかすみがうら応援川柳などがランナーの体をひと押ししている印象でした。もちろん、今年も私設エイドのおもてなしは健在。

ランナーと沿道からサポートした方の笑顔が光る熱い1日でした。

